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Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école de Richelieu du Centre 
de services scolaire des Hautes-Rivières tenue le mardi 30 mai 2023, à 19 h, en présence 
à l’édifice St-Joseph.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

INVITÉ(S) :  Aucun 
 
 
 
 
1. Présence et ouverture de la séance 
  

L’avis de convocation, l’ordre du jour et les documents ayant été envoyés à tous les 
membres en respect de la Loi sur l’instruction publique; Mme Geneviève Maude 
Cloutier vérifie le quorum et la séance est déclarée valablement constituée. 
 
Mme Cloutier souhaite la bienvenue aux membres du CÉ et ouvre la réunion à 
19 h 05.  
 

 
 

ÉTAIENT PRÉSENTS :  Mme Cynthia Hethrington – enseignante  

Mme Marie-Claude Bérubé – enseignante   

Mme Geneviève Leduc – enseignante  

Mme Christine Derome – directrice d’école  

M. Pierre-Vincent Bélisle – parent  

 M. Jean-Nicolas St-Louis – parent  

Mme Valérie Serres – parent   

Mme Geneviève Maude Cloutier – parent  

Mme Marie-Claude Tremblay – représentante de la 
communauté  
Mme Andrée-Anne Pépin – soutien  

 Mme Viviane Audet – parent  

Mme Marie-Claude Fontaine – représentante de la 

communauté 

Mme Valérie Thibault – enseignante remplaçante de 

Mme Isabelle Lagacé. 

 
  

ÉTAIENT PRÉSENTS :   

(à distance)  

  

  

Mme Marie-Pier Charette - présidente du CÉ 

ÉTAIENT ABSENTS :  

 

Mme Isabelle Lagacé, enseignante  

Mme Catherine Faquette-Asselin – service de garde  
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
 

Résolution 2023-05-30-CÉ-046 
 
 
Il est proposé par Mme Marie-Claude Tremblay : 
 
D’adopter l’ordre du jour en ajoutant le point 11.3 Course colorée. 
 
 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 28 mars 2023 
 
Résolution 2023-05-30-CÉ-047 
 
Chaque membre du conseil d’établissement ayant reçu copie du procès-verbal de 
la séance du conseil d’établissement tenue le 28 mars 2023 au moins six heures 
avant le début de la présente séance; 
 
Il est proposé par Mme Marie-Claude Tremblay : 
 
Que soit adopté le procès-verbal de la séance du conseil d’établissement du 
28 mars 2023. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 

4. Accueil de la nouvelle représentante de la communauté 
 

Mme Derome souhaite la bienvenue à Mme Marie-Claude Fontaine, nouvelle 
représentante de la communauté (CIER). Elle se présente aux membres du CÉ. Elle 
est également maman de deux enfants de l’école de Richelieu. Les membres lui 
souhaitent la bienvenue au CÉ.  

 
 
 

5. Suivi au procès-verbal du 28 mars 2023 
  

Aucun suivi.  
 
 
 
 

 
6. Questions du public 
  

- Mme Charette demande si un montant est requis pour la sortie de fin d’année des 
élèves de la 2e année, car il y a une section sur le formulaire qui fait référence à un 
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montant à faire parvenir à l’école. Mme Derome confirme qu’aucun montant n’est 
requis. 

- M. Bélisle a eu une question d’un parent qui souhaite des clarifications sur la 
consigne de laisser couler l’eau à la fontaine le matin à Curé-Martel. Mme Derome 
mentionne que cela est une norme à l’école, à cause du chauffage à l’eau chaude 
de l’immeuble qui passe près des abreuvoirs. Elle va faire un suivi auprès des 
ressources matérielles du CSS à savoir si une amélioration du système actuel est 
possible. Elle nous mentionne que la situation serait probablement corrigée lors de 
futurs travaux de rénovation de l’école. 

- Mme Serres demande si de la climatisation sera prévue lors de la rénovation de 
l’école. Mme Derome informe les membres que la géothermie est prévue pour toute 
nouvelle école construite.  

  
 
7. Site Internet pour formations, capsules, fiches : 
 Site Internet pour formations, capsules, fiches : 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-
scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire 

 
 

8. Approbations liste Passe-Partout 
 
Résolution 2023-05-30-CÉ-048 

 
 

Mme Derome explique le fonctionnement du programme Passe-Partout à l’école. Il 
n’y a pas de frais pour l’inscription au programme, mais une liste de matériel est 
demandée pour la participation des élèves. 

 
Il est donc proposé par M. St-Louis : 
 
Que la liste de matériel pour le programme Passe-Partout soit adoptée telle que 
présentée. 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
  
 
9.  Consultation PEVR 
 
 

Mme Derome explique le fonctionnement et les documents liés à la consultation pour 
le PEVR. Elle recueille les commentaires reçus des membres présents et les 
acheminera au CSS dans un formulaire prévu à cet effet. 

 
 
10. Campagnes de financement 2023-2024 
 
10.1 Survol de l’historique des campagnes 
 
10.2 Suggestions de campagnes de financement pour financer les sorties de fin 

d’année 
 
10.3 Approbation des campagnes 2023-2024  

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
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Résolution 2023-05-30-CÉ-049 

 
Les membres présents suggèrent quelques idées de nouvelles campagnes 
possibles (soirées de danse, soirée cinéma, Ose Entreprendre) pour diminuer les 
frais des sorties de fin d’année de tous les niveaux scolaires. Mme Derome convient 
de vérifier auprès de l’OPP de l’école leur volonté à contribuer à ce type d’activités. 

 
 

Il est donc proposé par Mme Derome: 
 
Que l’approbation des campagnes 2023-2024 soit reportée à la rentrée en fonction 
du suivi à faire sur ce point.  
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
11. Fonds à destinations spéciales 
 
11.1 Relevé du fonds à destinations spéciales  

 
 Mme Derome informe les membres qu’un don de 1500 $ a été reçu pour la fête des 

finissants. Le montant de 300 $ déjà demandé à cet effet dans le Fonds à 
destinations spéciales ne sera donc pas nécessaire.  

 
11.2 Approbation d’un don de 1500 $ pour la fête des finissants 
 

Résolution 2023-05-30-CÉ-050 
 
 
Il est proposé par M. Jean-Nicolas St-Louis:  
 
D’approuver le don de 1500 $ pour la fête des finissants. 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
11.3  Course colorée 
 

Mme Derome explique le fonctionnement pour une course prévue à l’école le 19 juin, 
qui se terminerait par de la poudre colorée. Une demande de subvention de 1500 $ 
a été faite au Club Optimiste de Richelieu pour couvrir le coût d’achat de la poudre 
de couleur. Il s’agit d’un produit non toxique, qui ne tache pas. Mme Derome attend la 
réponse de la demande de financement. Si jamais le Club Optimiste n’était pas en 
mesure d’offrir la subvention, Mme Derome demanderait l’approbation du CÉ pour 
couvrir le montant avec le Fonds à destinations spéciales. L’approbation par le CÉ 
se tiendrait par courriel, compte tenu des délais serrés avant l’événement. 
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12. Suivi démarche projet éducatif de l’école  
  

Point déposé. 
 

 
13. Informations  
 
13.1 Secteur adaptation scolaire 
 

Mme Derome présente aux membres les changements qui auront lieu dans l’école à 
partir de l’année scolaire 2023-2024. Il y aura retrait de la maternelle 5 ans « classe 
de relation » à partir de la prochaine rentrée scolaire. Cette classe sera déplacée 
dans une autre école du CSS. 

 
13.2 Organisation scolaire 2023-2024 
 

En fonction du changement qui aura lieu dans le secteur de l’adaptation scolaire et 
de l’annexe 49 obtenue par l’école pour l’année 2023-2024, il y aura ouverture de 
groupes supplémentaires pour l’école de Richelieu.  

 
Mme Derome nous présente les groupes-classes qui sont prévus pour l’année 2023-
2024. À l’édifice Curé-Martel, il y aura 3 classes de maternelle 5 ans; 3 classes de 
1re année; 3 classes de 2e année. À l’édifice St-Joseph, il y aura 2 groupes de 
« classe de relation » niveau primaire; 2 classes de 3e année, 1 classe multi-niveaux 
3e-4e année; 2 classes de 4e année; 3 classes de 5e année et 3 classes de 6e année.  

 
 
13.3 Activités à venir : olympiades, sorties, activités de fin d’année 
 

Mme Derome informe les membres que le calendrier des activités du mois de juin 
sera acheminé par courriel aux parents sous peu. Des couleurs identifieront les 
activités propres à chaque édifice.  

 
 
14.  Informations du comité de parents 
  

Mme Serres informe les membres que les élections des représentants au CA du CSS 
a eu lieu le 3 mai dernier. Elle informe aussi les membres que la répartition des 
services éducatifs du CSS a été présentée au comité de parents et que le comité a 
demandé des précisions quant aux services offerts aux élèves présentant une 
douance. 
 
 
 

 
15. CIER 

 
Mme Fontaine informe les membres qu’une demande de financement pour le 2e étage 
(toit) pour la serre débutera sous peu. Le CIER a aussi un nouveau projet Nova 
science qui permettra aux élèves de l’école de bénéficier d’ateliers avec l’utilisation 
d’une imprimante 3D qui permettra de recycler des matériaux plastiques. Elle 
mentionne également que les places en camp de jour ont été comblées rapidement 
et que la vente de plantes a obtenu une très bonne participation. Elle remercie les 
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parents pour leur participation et l’école pour avoir diffusé l’information. Le CIER sera 
aussi présent au marché public de Richelieu cet été. 

 
 
16. OPP 

 
Point reporté. 

 
 
 
17. Bibliothèque 
  

Mme Tremblay informe les membres que les activités de la bibliothèque sont 
terminées. Elle mentionne que la bibliothèque a eu une belle année appréciée de 
tous. La bibliothèque s’est procuré 150 nouveautés cette année. Les derniers avis 
de retard seront envoyés aux parents sous peu. Mme Tremblay informe les membres 
que les parents peuvent déposer des livres usagés en bon état au secrétariat de 
l’école s’ils souhaitent en faire don à la bibliothèque.   

 
 
18. Correspondance 
  

Aucune correspondance.  
 
 
19. Varia 
 
 Aucun. 
 
 
20. Levée de la séance 

 
 
Résolution 2023-05-30-CÉ-051 

 
Il est proposé par Mme Vivianne Audet : 
 
Que la séance soit levée à 21 h 30.  
 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 

 
 

_____________________________ _______________________________ 
Marie-Pier Charette    Christine Derome 

            Présidente du CÉ    Directrice  


